

Entrevista. Interview: Jesús Domínguez. II Parte

Propietario del C. T. R. Riomaló. Owner of Riomaló C.T.R.

Tal y como decíamos en la entrevista que hicimos a Jesús, y que publicamos en el número anterior de Hurdes.com, la segunda parte va a estar centrada en el presente y el futuro de Riomaló de Abajo, a través de su mirada y de las perspectivas de un empresario que decidió iniciar un importante proyecto de turismo rural en la alquería tras su regreso desde Brasil.

-¿Cómo ha evolucionado Riomaló como empresa?

-El motor de mi empresa ha sido la cocina y el equipo, tenemos un nivel restaurador muy alto, lo que ha hecho que el restaurante sea el motor impulsor de la empresa.

A partir de ahí, hemos querido acompañar los servicios con algo de no menos nivel, empezando por el camping, cuyos servicios tienen pocos en España, siguiendo por la cabañas de pizarra y madera y con la incorporación reciente de apartamentos rurales de 4 estrellas. En cuanto al proyecto para futuras inversiones, parte de una piscina cubierta y otros servicios novedosos.

-¿Y por qué los proyectos a nivel de comarca?

-Una vez que la empresa adquiera el nivel que nos proponemos, son necesarios unos servicios de promoción y venta que queremos hacer extensivos a todas Las Hurdes, porque nuestra tierra lo merece y si se divulga su contenido natural nos beneficiaremos todos.

"Nuestra tierra lo merece y si se divulga su contenido natural nos beneficiaremos todos"

-¿Cómo se materializa eso?

-En fases de inversión escalonada, cada fase entre uno y dos años, para lo que contamos con el apoyo de la Administración.

-¿Cuáles están siendo los resultados?

-Entre ellos, la creación de la web lashurdes.com, una página dedicada a Las Hurdes como comarca, con rutas de senderismo y bicicleta. Es tan novedoso este proyecto que sólo tienen algo similar en alguna región de Bélgica. Además, la creación de un embarcadero para favorecer el desarrollo de actividades turísticas en el embalse, cuya construcción ya ha solicitado el Ayuntamiento de Caminomorisco. Ade-



As we said in the first interview to Jesús, the one we published in the previous magazine of Hurdes.com, we are going to focused the second part on the present and future of Riomaló de Abajo, through his eyes and the perspectives of a businessman who decided to begin a great project of rural tourism in his village, after his return from Brazil.

-How Riomaló has evolved as a company?

-The engine of my business was the kitchen and the team, we have a very high level restorer, which has made the restaurant is the driving engine of the company.

From there, we wanted to accompany the services with some of no less level, starting with the camping, whose services only have a few in Spain, following with the bungalows of slate and wood and the recent addition of 4 stars rural apartments. Regarding the projects for future investments, we are thinking in an indoor pool and other new services.

-And why the projects for the region?

-Once the company has achieved the level that we propose, we will need some services in order to promote and sale that we want to extend to all Las Hurdes, because our land deserves it and if its natural content is disclosed we will all benefit.

-How does it materialize?

-At phases of staggered investment, each phase between one and two years, for what we have the support of the Administration.

-What are the results?

-Among them, the creation of a website, lashurdes.com, a web dedicated to Las Hurdes as a region, with hiking and biking routes. This project is so new that there is only something similar in a region of Belgium. In addition, the building of a pier to promote the development of tourism activities in the reservoir, whose construction has already requested the City Council of Caminomorisco. In



más, nuestra empresa tiene prevista la adquisición de vehículos acondicionados para que los visitante puedan recorrer la comarca y conocerla mejor.

-¿También existe algún proyecto de recuperación, no es así?

-Entre los proyectos de recuperación de los recursos naturales tenemos el de la recuperación de la anguila. Igual que el cabrito de Las Hurdes tiene un sabor inigualable, en comparación con el de otras zonas, la anguila que se producía aquí tenía un sabor tan especial, que difícilmente puede ser igualado por otros, de los mejores del país. Hace algún tiempo hice contactos con Medio Ambiente de la Junta de Extremadura para dar a conocerlo y el Consejero se interesó por la idea, pero el Director General puso como obstáculo la posible introducción de bacterias en el hábitat actual, y por ello está en proceso de investigación. Quedó parada esta idea durante el tiempo que estuve yo postrado por una enfermedad; afortunadamente, ya la he dejado atrás, así que hemos retomado con ilusión la idea.

-¿Por qué el proyecto de esta revista?

-Mi empresa está preparada para patrocinar la creación y continuidad de esta revista, de la que esperamos

Riomalo está avocado a convertirse en un rincón singular para los visitantes...

muy buenos resultados para la comarca. Un poco de todo, un mucho de la zona y, sobre todo, mucha ilusión y la certeza de que todo el que pase por estas tierras quedará satisfecho.

-¿Cuál es el futuro de Riomalo como pueblo, en tu opinión?

-Riomalo está avocado a convertirse en un rincón singular para los visitantes, con todos los ingredientes necesarios para satisfacer la necesidad del turista más exigente. Sus paisajes, sus posibilidades con respecto a las actividades, sus infraestructuras.. todo está bien preparado para acoger al visitante y hacer que sus vivencias sean inolvidables, para que desee volver.

Dejamos a Jesús con sus sueños e ilusiones, con su trabajo y el empeño que le caracteriza. Él mismo se lamenta de no tener otra vida para poder realizar todo lo que desea para su tierra y para que su gente no quiera marcharse de Las Hurdes, tal y como tuvo que hacer él cuando era joven.

Buena suerte, Jesús, y hasta siempre!

Texto y fotos. *Texts and photos: Esther de Aragón*

addition, our company has planned to purchase some vehicles 4x4, so that visitors can admire all the region through the tracks of the mountains.

-Is there also any recovery project, isn't it??

-Among the projects of recovery of natural resources we have the one of the eel. Like the kid goat, the eel of Las Hurdes has a unique flavor, compared with other areas and its taste can hardly be matched by others, even the best in the country. Some time ago I made contacts with Environment of the Junta de Extremadura to talk about this idea and they were interested in it, but the General Director saw the possible introduction of bacteria in the current habitat as an obstacle, and therefore it is in the process of investigation. I had to stopped the idea during the time I was prostrated by disease; fortunately, I have restored to health and recovered the project with illusion.

-Why the project of this magazine?

-My company is prepared to sponsor the creation and continuity of this magazine, from which we expect very good results for the region. A little bit of everything, much of the area and, above all, a great enthusiasm and the certainty that all who come and go across these lands will be satisfied.

-What is the future of Riomalo as a village, in your opinion?

-Riomalo is destined to become a unique corner for the visitors, with all the necessary ingredients to satisfy the need of the most demanding tourist. Its landscapes, possibilities, with regard to the activities, infrastructures... everything is well prepared to welcome visitors and to make unforgettable their experiences, in order that they want to return.

We leave Jesús with his dreams and illusions, with his work and the determination that characterizes him. He regrets not having another life to do everything he wants for Las Hurdes and its people, in order they do not have to leave Las Hurdes, as he had to do when he was young. Good luck, Jesús, and farewell!

